

Puesto lleva más de mil días vacío: Gobierno se desdice de propuesta para cupo en tribunal ambiental

Enviaron un nuevo nombre al Senado, que debe votarlo en Sala.

C. MUÑOZ-KAPPES

Más de mil días lleva vacante el puesto de ministro titular abogado en el Tercer Tribunal Ambiental y cuando estaba definido quien sería, el Gobierno se desdió de esa propuesta y envió al Senado un nuevo candidato.

A principios de diciembre, junto con otros tres nombramientos pendientes en los otros dos tribunales, el Ejecutivo propuso a Carolina Riquelme para ocupar el cargo en el tribunal de Valdivia. Sin embargo, en un nuevo oficio enviado al Senado el 6 de enero, se nominó para el mismo puesto a Andrés Bordalí, sin explicación de por qué se había producido el cambio.

La modificación provocó molestia dentro de los tribunales ambientales, quienes han reclamado en el pasado por la lentitud de los nombramientos de los ministros.

Para Juan Francisco Cruz, investigador del Observatorio Judicial, era “esperable” que hubiesen cambios en los nombres propuestos, ya que estos “no estaban del todo acordados”.

Una fuente conocedora de la negociación entre el Senado y el Ejecutivo indica que se cambió el nombre por acuerdo político, no porque hubiese una objeción o voto contra la persona nombrada antes.

Desde el Ministerio de Justicia indicaron a “El Mercurio” que la modificación fue porque hubo conversaciones que indicaron que Bordalí tenía más posibilidades de obtener el apoyo del Senado.

Actualmente, el Tercer Tribunal Ambiental es presidido por Javier Millar y tiene dos puestos vacantes. El de ministro titular abogado lleva 1.010 días vacío, mientras que el de ministro suplente abogado acumula 769 días sin un nombramiento.

El cupo que lleva más de dos mil días vacío

Junto con el cambio de nombre para el Tercer Tribunal Ambiental, el Gobierno propuso a Alejandra Figueroa para ministro titular licenciado en ciencias en el Segundo Tribunal Ambiental, que tiene sede en Santiago. Entre los tres tribunales, este es el cupo que más tiempo lleva vacío, con 2.018 días.

Figueroa se sumará a los actuales ministros Marcela Godoy, presidenta del Segundo Tribunal Ambiental, y Cristián López.



Javier Millar es el actual presidente del Tercer Tribunal Ambiental, con sede en Valdivia.